



SANIDAD ■ CURSO DE ACTUALIZACIÓN

El 20% de los pacientes con neumonía de Primaria son derivados al Hospital

■ Se dan alrededor de 1.600 casos cada año en la provincia

ALEJANDRO SEGALÁS

El 20% de los pacientes que son atendidos en Atención Primaria con neumonía son derivados al Complejo Asistencial de Salamanca, donde algunos de ellos acaban en la Unidad de Cuidados Intensivos del complejo salmantino, según explicó ayer Manuel Ángel Gómez, médico de familia del centro de salud de Garrido Sur, en el curso de actualización médica que ofrece estos días el Colegio de Médicos en su sala Multiusos de la calle Sol Oriente.

Por este motivo, Gómez argumentó ayer durante la ponencia que "hay que tener muy claro cuando derivar a un paciente de neumonía al Hospital, debido a que nos puede pasar que no se le derive y empeore considerablemente y entre en una fase de peligro de la enfermedad".

En su ponencia "Neumonías en la Comunidad", el facultativo del centro de salud de Garrido Sur insistió en que en Salamanca la tasa de incidencia de esta patología es de cinco por cada 1.000 habitantes al año, lo que en cifras generales de la provincia de Salamanca se puede afirmar que cada año alrededor de 1.600 personas padecen neumonía en Salamanca.

Algunos de los aspectos en prevención de la enfermedad neumológica más destacados, a juicio del médico Gómez Marcos, es la vacunación tanto de gripe como de neumococo en especial al colectivo poblacional de mayores de 65 años, que es el que más está relacionado con la aparición de esta patología.

Además, otro de los debates que se pusieron de manifiesto en esta sesión del curso de actualización médica es que existen diferentes protocolos de actuación

en cuanto a tratamientos farmacológicos se refiere que no coinciden los resultados, puesto que la sensibilidad a esos tratamien-

tos varía muchos de unas zonas a otras, según expuso ayer Manuel Ángel Gómez ante medio centenar de asistentes.



Imagen de la ponencia de ayer en la sala Multiusos./GALONGAR

LOS DATOS

■ PRÓXIMAS PONENCIAS. El próximo lunes la ponencia versará sobre la actualización en meningitis y será impartida por Elías García, del servicio de Microbiología del Complejo Asistencial de Salamanca. El martes llegará el turno de la actualización en Gripe A, donde el ponente será José María Eiroz Bouza, coordinador de Alertas Epidemiológicas de Castilla y León.

■ ORGANIZADORES. El Curso de Actualización en Medicina lo organiza el Colegio de Médicos de Salamanca, en colaboración con el Departamento de Medicina de la Universidad de Salamanca y la Real Academia de Medicina.